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國立成功大學第 602次主管會報紀錄 

時間：94年 8月 3日（星期三）上午 10:00 

地點：雲平大樓 4樓第 2會議室 

出席：歐善惠  宋瑞珍  蘇炎坤（方銘川代）  柯慧貞  利德江  黃肇瑞   

張克勤  楊明宗  張高評  余樹楨  吳文騰  李清庭  徐明福  陳志鴻   

吳萬益（王泰裕代）  陳振宇（陸偉明代）  閔振發  謝錫堃  周澤川   

陳省盱  張丁財  李丁進  王永和  徐德修 

主席：高  強 記錄：林碧珠 

壹、報告及確認事項： 

一、報告本校第 601次主管會報決議事項與執行情形，修正後確認紀錄。 

二、主席報告： 

(一)今天是本學年第一次主管會報，首先介紹新任一級主管：總務長利德

江教授、計網中心主任謝錫堃教授，歡迎加入行政服務行列。 

(二)7/17~7/28前往大陸參加二項活動： 

1.參加本校管理學院主辦，在大陸四川大學舉行之第八屆海峽兩岸中華

文化與經營管理學術研討會。此次參訪四川大學，印象最深刻的是其

完善的教師薪級與升等制度，相當值得本校參考，資料將轉請教務處、

研發處參考；另一印象深刻之處是該校擁有面積 15000m2、人力編制相

當充裕的博物館，展示空間與文物陳列都有相當的水準；將來本校博

物館收藏展示的文物應也要有足夠的特色才行。四川大學是大陸重點

大學之一，很有意願與本校簽訂合作協定，已請研發處進一步聯繫。 

2.參加在廬山舉辦的海峽兩岸大學校長聯誼活動，大陸方面有北京、南

京、上海交大、浙江、南昌、江西師範等大學校長，台灣方面除本人

以及台大、中央、東吳、東海、逢甲等大學校長外，還有台灣聯大系

統總校長，港澳方面邀請了香港城市大學、浸會大學及澳門大學校長。

在輕鬆的聯誼活動中，也談到學校未來的合作方向，效果不錯，大家

都希望未來能再辦，並屬意由本校來辦，以去年辦理兩岸大學校長會

議的經驗，邀請太多重點大學校長來台，大陸官方會有意見，未來可

能規劃以分批邀請的方式辦理。 

(三)本校 7/31~8/1在劍湖山舉辦新卸續任主管、秘書研習活動，效果很不

錯，未來可思考合適議題，每三年規劃一次較大型的主管聯誼活動。 

※有關本校博物館典藏文物之意見摘要： 

(一)本校博物館要更有特色與規模，必須一方面蒐集與本校發展相關之歷

史文物並有足夠空間妥善貯存，一方面設法與地方具有典藏價值的文

物（如南科文化遺址出土之千年古骸等）結合。 

(二)國外著名的大學博物館之文物典藏，通常是大學一設立，典藏即開
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始；也就是所有老師教學、研究使用過的圖儀設備等值得典藏之文

物，即使過了報廢年限，亦應予以保留。請總務處保管組與各院系所

共同留意，如有報廢物品，應考量過濾其未來是否有典藏價值。 

三、各單位報告： 

(一)歐副校長： 

最近二、三週出國參加幾個會議，簡要報告如下： 

(1)7/14~7/16 代表中華工程教育學會前往美國參加美國工程教育認證

（ABET）年度會議，了解 ABET認證實際作業過程。負責推動國

內工程教育認證的中華工程教育學會已在今年六月加入華盛頓公

約國際認證組織，台灣目前是準會員國，預計二年後成為正式會員

國。本校工學院有意推動全院系所參與認證，若能儘早申請並通過

認證，對學校及學生都有正面的幫助。 

(2)7/22~7/24 赴維也納參加台灣與歐洲工程教育論壇，討論到學生實

習的問題，目前已有國際性組織可安排學生至組織內國家的有關單

位或企業實習，而且提供生活費，中華工程教育學會是團體會員之

一，未來將可能由該學會協助國內各校安排學生的交流與實習。 

(3)7/25~7/29 至波蘭出席國際工程教育研討會，此研討會由台灣發

起，目前已發展為頗具規模的國際性會議，本人自今年起擔任國際

工程教育理事會的理事，未來將可參與不少國際工程教育事務。 

(二)宋副校長： 

馬來西亞校友會邀請本人於 7月中旬前往演講，並談及下列事項： 

(1)馬來西亞校友會擬設立獎學金，選送學生來本校進修，正積極向校

友募款中。 

(2)協助推動學位承認方面，除請本校校友會協助馬來西亞校友會提出

申請外，本人亦去函馬國公共服務局局長，邀其來校參訪，並介紹

成大校友的諸多成就及多年蟬聯企業最愛等特色，希望有所幫助。 

(3)馬來西亞華校董事聯合會總會來函希望本校免費提供自行開發之

網路教學平台，已轉請計網中心協助。 

(三)教務處： 

1.生物科學與科技學院奉教育部正式核准自 94學年度增設，依教育部函

示：未來如擬增設系所及請增經費員額，仍應依相關規定及年度增設

系所程序報核。已轉請生科中心辦理學院籌設事宜。 

2.大學考試分發入學今年首次採用網路選填志願，計 99,900位考生完成

選填志願，目前正由聯分會電算組進行分發作業中，將於 8/9放榜。 

(四)學務處： 

1.7月下旬考生選填志願期間，許多考生、家長都會上網查閱校系資料，
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本處已函請各學系儘快更新網頁內容。 

2.本校「學生組織領導人研習營」自 8/1 至 8/4 一連四天在校內舉辦，

除經驗傳承外，也邀請一些校外人士來校為學生講習。 

(五)總務處： 

本校正努力爭取 5年 500億經費發展國際一流大學，將來若獲核定補

助，推動法人化將是必走之路，一旦法人化，人力、經費、空間等各

項資源運用都必然要講求效率。因此，未來若有單位提出空間不足問

題，總務處將會確實調查其現有空間使用情形，並以「使用者付費、

競爭、共用」等原則來執行空間的管理與調配，希望大家多加支持。

另亦希望以營造安靜、乾淨、優雅的校園環境為努力目標，總務處會

督促處內同仁努力，也請各位主管督促所屬系所單位共同維護校園。 

(六)研發處： 

7/25 舉辦「國科會專題研究計畫業務最新變革及因應說明會」，共有

110位師生同仁參加。 

(七)研究總中心： 

7/27前往經濟部商業司洽談研發基金會投資成大創投事宜，商業司表

示只要董事會通過即可進行投資。 

(八)軍訓室： 

海棠颱風已過境 2週，校園內尚有殘枝及坍塌路面，建請總務處加緊

處理，以維護校園安全。馬莎颱風似有增強趨勢，目前有 6位本校生

及 2位校外生共 8人於 8/1登山，原預訂 8/10返程，已初步告知颱風

訊息，將再積極聯繫促其提前返校。 

(九)人事室： 

1.本校因研究計畫僱用原住民人數不足，規劃由各院系所單位分攤繳納

代金一案，已自 7/1開始實施。 

※研總張主任：因透過研總之計畫案，其管理費是與計畫主持人所屬之

學院均分，故此部分罰金建議亦應由研總與相關學院均

攤，請各學院體諒與支持。 

※校長：同意研總張主任之意見。 

2.教育部委託本校辦理「大專院校校長遴選聘任分區公聽會」，預訂 8/26

召開，屆時將有中南部各大學約 150人參加。 

(十)文學院： 

最近有 2批外國學生到語言中心中文組學習中文，一是日本南山大學

共 22位學生來學習一個月，一是德國學生訪問團約學習一星期。 

(十一)理學院： 

本校每年舉辦基礎學科競試後，數學系都很認真提出分析檢討報告，
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也很期盼學校予以重視；建議教務處於各基礎學科競試後，能安排適

當時間召開正式的檢討會。 

(十二)工學院： 

本校與美國德州農工大學之合約將於明年 6月到期，國科會國合處林

光隆處長表示對方很有意願繼續合作，提醒本校及早聯繫續約事宜；

工學院將會考慮繼續推動兩校碩士雙學位之合作，以留住優秀學生。 

(十三)電資學院： 

為配合學校建構雙語環境，電機系已規劃將在系館大廳設置語音展示

系統，預計在月底完成。 

(十四)設計學院： 

承校長囑咐負責校園規劃事宜，團隊已組成，但所提之預算太龐大，

正退請負責老師刪減中，預計本週彙整後簽陳校長。規劃時程以 2007

年至 2011 年五年為期，將未來可能面臨的規劃問題，比如電資、工

學院後面校地、建國校區水槽、近海水文中心所在宿舍用地及小型體

育館等等均納入評估，以建構「安全、便利、舒適」的校園為目標。

規劃期間將定期在主管會報報告階段性進度，也會在學校相關會議中

聽取意見。將來規劃資料會建置存放於網站，再交由總務處保管維護。 

(十五)管理學院： 

本院與四川大學公共行政學院於 7/18-7/20合辦「第八屆海峽兩岸中華

文化與經營管理學術研討會」，已順利完成。 

(十六)計網中心： 

計網中心負責校園網路、行政電腦化與網路教學等業務，與各單位均

有相關，如需要服務請隨時與本心聯絡。 

(十七)校友聯絡中心： 

1.馬來西亞校友會年會 8/20 在吉隆坡舉行，高雄校友會將有 36 人前往

參加；日本鳳木會年會 9/6在京都舉行，台南校友會將有 70人前往參

加；美國校友會年會將於 10/8在華盛頓舉行。 

2.明年是本校 75 週年校慶，校友聯絡中心希望能邀請到畢業 75 年的校

友來共同慶祝。 

※校長：慶祝 75週年校慶的各項活動，請各位主管先思考，下次主管會

報可提出交換意見。發行紀念郵票方面，郵局已函覆百週年才

可發行，不過發行本校「個人化郵票」仍可考慮，請校友中心

王主任與主秘研商。 

(十八)附設高工： 

教育部正針對「補習進修教育法」進行修法，修訂之部分原則為禁止

「校中校」現象，附設應符合同級、同類原則，附設學校得改為進修
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部或學院，其原有編制員額應回歸母體學校，附屬學校才有編制員額

等。若依目前修訂草案，成大附工將無設立法源，已於 7/29中部辦公

室召開的會議中提出修正意見，以保留設立法源，是否被採納，目前

尚無法確知。校長擬推動成大與台南高工整併的走向與教育部政策一

致，但並未有明確的推動原則與時程，附工同仁均相當忐忑不安。 

※校長： 

一、本校擬與南工整併乙事，原擬俟南工召開校務會議討論後積極推

動，後因法人化因素，目前尚無後續發展，未來會再積極討論。 

二、為利將來整併，目前附工教師出缺均未補實，而改聘代理教師；

招生方面，據教育所陸所長表示目前全國人口結構正改變中，小

校小班乃全國趨勢，今後請附工留意請勿降低分數強求足額錄

取。為使附工同仁更為瞭解，請附工邀請陸所長至附工演講。 

四、下次主管會報訂於 94.8.17上午 10:00舉行。 

貳、討論決議事項（無）。 

參、散會（中午 12:10）。 


